
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 24 DE ABRIL DE 1811.

SAR GREGORIO OBISPO Y SAN FIDEL.

El jubileo está en la real capilla del Pópulo.

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 5 h. 23' y se pone à las 6 h. 37'

Es el 2 de la luna. Sale à las 5 h. 51' madrug. y se pone à las 7 h. 6' noche.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. alta à las 2 h. 41' mad. || Seg. alta à las 2 h. 58' tarde.

Prim. baxa à las 8 h. 50' mañ. || Seg. baxa à las 9 h. 7' noche

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Se asegura que han dado órdenes para la construcción de un nuevo palacio que estará situado en las alturas de Chaillot en frente del campo de Marte y del puente de Jena. La situación de este palacio será admirable: todas las artes concurrirán para su magnificencia, y será uno de los monumentos mas hermosos de la Europa. Se añade que se le dará el nombre de *palacio de Roma*. — Con los despojos de la Europa, con la ruina de infinitas familias se pueden levantar semejantes palacios, pero la generación presente mal dice al autor de tan costosa magnificencia, y la posteridad mirará con horror un edificio cimentado en sangre.

En las provincias Yliricas se han arreglado á la fran-

cesa las aduanas y portazgos. Está prohibida la introduccion de todas las telas de algodou , excepto únicamente las que son de fabrica francesa.

La cuna que la ciudad de Paris va á presentar á S. M. la emperatriz es de plata sobre dorada y enriquecida con nacar de perla : lo interior está guarnecido de terciopelo nacarado ; las cortinas son de encaxe sembrado de abejas de oro, y farradas de raso blanco. La forma de la cuna es la de un quadro largo y circular : la sostienen quatro cuernos de abundancia cruzados en forma de X , y dos geniecillos que representan la Justicia y la Fuerza sobre el balaustre de ámbos lados hai dos camafeos , representando el uno la Ninfa del Sena que recibe en sus brazos al hijo de los Dioses, y figurando el otro al Tiber que se sonrie al ver salir un nuevo astro en su horizonte. En la cabecera de la una se ve á la Fama llevando en sus manos una corona con una estrella sobrepuesta, emblema del ingenio y de la gloria del héroe que gobierna la Francia ; y á los pies hai un aguilucho que tiene fixa la vista en aquel emblema, y parece que prueba el volar hasta la altura de la estrella.

Viena 25 de febrero — El famoso doctor Schneider que en la última guerra se puso á capitanear los insurgentes del Voralberg, y fue despues perdonado por S. M. el rei de Baviera, acaba de retirarse á Viena.

El gobierno no solo ha moderado la censura de los libros, sino tambien ha permitido establecer salas públicas de lectura en las ciudades grandes, á saber : 3 en Viena, dos en Pest, una en Buda, una en Prestburgo, una en Lemberg, una en Brinn, una en Gratz. A los propietarios de estos establecimientos se manda componer sus bibliotecas con las mejores obras de historias, geografia, esta dística, economía pública, historia natural, y generalmente de libros que puedan facilitar una instruccion sólida. Se deben excluir la mayor parte de las novelas por ser una lectura vana y expuesta.

San Petersburgo 13 de Febrero — El príncipe Alexo Kou-rakin, hermano del actual embajador Ruso en Francia, ha solicitado y conseguido su dimision del ministerio del interior.

Roma 28 de Febrero — El terremoto que hubo el dia 18 se sintió con mucha mas fuerza en Frascati, Tiboli y otros sitios, pero ha causado daños mui leves.... Roma nunca ha padecido mucho de los terremotos, y la prueba es subsistir por tantos siglos nuestras antiguas columnas y obeliscos — Los azotes que siempre han afixido mas á la capital antigua del mundo, han sido bárbaros, como Alarico y otros y ahora Buonaparte con sus vándalos, peor que los anteriores que los terremotos y que todos los males juntos.

En una respuesta de Napoleon al colegio electoral de la Vendea, les dice lo siguiente: “ Todo quanto me decís, lo he visto en mi último viage á vuestro territorio. Me ha parecido horrible el espectáculo que presentaban vuestras villas y aldeas diez años despues de la guerra. En las tres partes del mundo he guerreado yo: y me juzgo acreedor al agradecimiento de los pueblos que he vencido, porque á los seis meses de terminada la guerra, no quedaban en su terreno vestigios de ella. “ — Santo Dios! se puede oír sin indignacion tanta impudencia! *Acreedor al agradecimiento* quien en las tres partes del mundo ha dexado señalada su presencia con la devastacion, el incendio y soledad, y quien puede jactarse como Atila de que en el sitio que su caballo pisa ni aun yerba crece! “ Le parece horrible el espectáculo de la Vendea; que veñga pues á España, y nos diga que le parece el yermo que él ha dexado. Donde quiera que va su odiosa persona, lo que no queda, mucho ántes de seis meses, es rastro ni huella de haber sido habitado ni cultivado el terreno. ¿ Quando, si nos es lícito usar la expresion de un poeta, se justificará la divinidad con el castigo de este monstruo? ”

Hamburgo 24 de Febrero — El diario político de esta ciudad pone el siguiente estado del actual ejército austriaco con la dotación de cada arma y número efectivo. Infantería estado completo 100 mil, estado presente 66620. Caballería, estado completo 30720, estado presente 25920. Gran total de todas las tropas de línea 130720; de los cuales hai sobre las armas 92540.

NOTICIAS DE CADIZ.

AVISO. La sala del crimen de la real audiencia de Sevilla, existente en esta plaza, ha declarado no resultar nada contrario á la lealtad y patriotismo de Don Lorenzo Normante, del consejo de S. M. su secretario con ejercicio, y oficial 2.º de la secretaria de Hacienda de España, y fugado de Madrid en los últimos meses del año de 1810: y las Cortes generales y extraordinarias por su decreto de 16 del corriente, en vista del testimonio librado por la audiencia territorial, se ha servido mandar que se le reintegre inmediatamente en el ejercicio de su destino. Lo que se hace saber al público á consecuencia de la providencia general acordada por el consejo de Regencia para con los fugados.

OTRO. Si alguna persona se hallase con el tomo 1.º y el 2.º de apendice de los juzgados militares de Don Felix Colon, de la 2.ª edicion del año de 1797, y quisiese deshacerse de ellos, acuda á la calle de Comedias, plazuela del Cañon de Oro, casa n.º 33, donde preguntará por Don Santiago Virto, y este le indicará el sugeto que desea comprar dichos dos tomos por tener descabalada la obra.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M., plazuela de las Tablas.